



APPLICATION FORM

Bewerbungsformular

Business Ideas for Development (BID)
Geschäftsideen für Entwicklung (GfE)



Innovate for impact!

Complete this application form to apply for the BID Business Plan Contest. Please complete all six pages and send the completed form together with your CV and Business Plan to business-ideas@giz.de. Please note the information regarding data protection at the end of the form.

Mit diesem Bewerbungsformular können Sie an unserem GRÜNDUNGSWETTBEWERB teilnehmen. Bitte füllen Sie alle sechs Blätter aus und senden Sie dieses Formular gemeinsam mit Ihrem Lebenslauf und Ihrem Businessplan an: business-ideas@giz.de. Beachten Sie zudem die Hinweise zum Datenschutz am Ende dieses Formulars.

Deadline/Einsendeschluss: 09.03.2025

1. General information / 1. Allgemeines

Country of origin / Gründungsland:

Form of address / Anrede:

Given Name / Vorname:

Family Name / Nachname:

Date of birth (DD.MM.YYYY) / Geburtsdatum (TT.MM.JJJJ):

Nationality / Staatsangehörigkeit:

Country of origin / Herkunftsland:

Current address / Aktuelle Anschrift:

Postcode and town/city / PLZ und Ort:

Current country of residence / Land des aktuellen Wohnsitzes:

Landline and mobile phone / Festnetz- und Mobiltelefon:

Email / E-Mail-Adresse:

Notice: Please answer all questions. If you have any challenges, please contact business-ideas@giz.de!
Hinweis: Bitte füllen Sie alle Felder aus. Bei Fragen wenden Sie sich bitte an business-ideas@giz.de!

1 | 7

On behalf of





Name of any team members / Name von eventuellen Teammitgliedern:

Have you ever set up a company before? / Haben Sie bereits ein Unternehmen gegründet?

If yes, when and where did you found your company? / Wenn ja: Wann und wo haben Sie das Unternehmen gegründet?

What role will you play in the business you are planning to set up?

Welche Aufgaben werden Sie in dem Unternehmen, das Sie gründen wollen, übernehmen?

As founder of the business, how much time per week do you plan to invest in starting your business over the next months?

Wie viele Stunden pro Woche planen Sie als Unternehmensgründer*in in den nächsten Monaten für die Unternehmensgründung aufzuwenden?

Have you applied to or been involved in Business Ideas for Development in the past?

Haben Sie sich schon einmal bei Geschäftsideen für Entwicklung beworben?

Have you previously worked for the GIZ (e.g. as employee, consultant, or as a programme participant)?

Haben Sie bereits mit der GIZ zusammengearbeitet (z.B. Angestellte/r, Consultant oder Teilnehmer/in an einem Programm)?

If yes, in which capacity? / Wenn ja: Wann und in welcher Form?

Are you already receiving support from another programme or project in relation to your start-up? (e.g. advisory services or financial assistance).

Nehmen Sie aktuell bereits Leistungen aus einem anderen Förderprogramm oder -projekt für Unternehmensgründungen in Anspruch?
(z.B. Beratungsleistungen oder Finanzierungshilfen)

If yes, please list the name of the programme or provider here. / Wenn ja: Nennen Sie bitte den Namen des Anbieters.

How did you hear about Business Ideas for Development and/or this Business Plan Contest?

Wie haben Sie von Geschäftsideen für Entwicklung und von diesem Gründungswettbewerb erfahren?

Notice: Please answer all questions. If you have any challenges, please contact business-ideas@giz.de!

Hinweis: Bitte füllen Sie alle Felder aus. Bei Fragen wenden Sie sich bitte an business-ideas@giz.de!



2. Business Idea / 2. Geschäftsidee

Give a short overview of your business idea (between 1,000 and 1,500 characters, including spaces).

Which product/service do you offer? Who is/are your target group(s)? What is innovative about your business idea?

Beschreiben Sie Ihre Geschäftsidee (zwischen 1.000 und 1.500 Zeichen inklusive Leerzeichen). Welches Produkt/welche Dienstleistung bieten Sie an? Was ist Ihr Zielmarkt? Wer ist Ihre Zielgruppe? Was ist das Innovative an Ihrer Geschäftsidee?

Describe your business idea in one sentence. / Bitte beschreiben Sie Ihre Geschäftsidee in nur einem Satz.

Which sector does your business idea belong to? / Welcher Branche lässt sich Ihre Geschäftsidee zuordnen?

Do you already have a name for your future company?

Haben Sie bereits eine Idee für den Namen Ihres zukünftigen Unternehmens?

If yes, what is it? / Wenn ja, welchen?

When do you plan to start your business? / Wann planen Sie, Ihr Unternehmen zu gründen?

Describe your motivation for creating your own business a few sentences (around 1,000 characters, including spaces).

Beschreiben Sie bitte in wenigen Sätzen die Motivation für Ihr Gründungsvorhaben (ca. 1.000 Zeichen, inklusive Leerzeichen).

Notice: Please answer all questions. If you have any challenges, please contact business-ideas@giz.de!

Hinweis: Bitte füllen Sie alle Felder aus. Bei Fragen wenden Sie sich bitte an business-ideas@giz.de!



3. Contribution to sustainable development / 3. Beitrag zur nachhaltigen Entwicklung

At BID, we believe that entrepreneurs can play a key role in fostering sustainable development and addressing social and environmental problems. By supporting business ideas that we believe can have a positive impact in our partner countries, BID aims to contribute to the 17 United Nations Sustainable Development Goals (SDGs) that came into effect in January 2016. For more information visit: <https://www.un.org/sustainabledevelopment/sustainable-development-goals/>

GfE ist davon überzeugt, dass Unternehmer*innen eine zentrale Rolle spielen, wenn es um die Lösung gesellschaftlicher und ökologischer Probleme und um eine nachhaltige Entwicklung geht. Indem wir Geschäftsideen fördern, von denen wir positive Wirkungen in unseren Partnerländern erwarten, versuchen wir zum Erreichen der 17 Nachhaltigen Entwicklungsziele der Vereinten Nationen (Sustainable Development Goals = SDGs) beizutragen. Mehr dazu finden Sie hier: <https://www.un.org/sustainabledevelopment/sustainable-development-goals/>

Please select the SDG that you think is the most relevant in connection to your business.

Welchem Nachhaltigkeitsziel (SDG) der Vereinten Nationen ordnen Sie Ihre Geschäftsidee am ehesten zu?

Outline how your business will make a positive contribution to sustainable development in your country of origin (around 1,000 characters, including spaces).

Beschreiben Sie, auf welche Weise Ihre unternehmerische Tätigkeit voraussichtlich zur nachhaltigen Entwicklung in Ihrem Herkunftsland beiträgt (ca. 1.000 Zeichen, inklusive Leerzeichen).

In SDG 13, the focus is on climate action: Does your company contribute to achieving this goal? If yes, in what ways (such as through the product or service you offer, or through the business policies within your company)?

Bei SDG 13 geht es um Maßnahmen zum Klimaschutz: Leistet Ihr Unternehmen zur Erreichung dieses Ziels einen Beitrag? Falls ja, auf welche Art? Tragen etwa Ihre Produkte oder Ihre Dienstleistungen oder bestimmte Praktiken in Ihrem Unternehmen zum Klimaschutz bei?

In SDG 3, the focus is on good health: Does your company contribute to achieving this goal? If yes, in what ways (such as through the product or service you offer, or through the business policies within your company)?

Bei SDG 3 geht es um die Gesundheit und Wohlergehen: Leistet Ihr Unternehmen zur Erreichung dieses Ziels einen Beitrag? Falls ja, auf welche Art? Tragen etwa Ihre Produkte oder Ihre Dienstleistungen oder bestimmte Praktiken in Ihrem Unternehmen zu Gesundheit und Wohlergehen bei?

Looking more closely at SDG 5 – Gender equality: Will your business contribute to gender equality? If so, how (e.g. through your product or services or the staffing policy within your business)?

Bei SDG 5 geht es um die Gleichstellung der Geschlechter: Leistet Ihr Unternehmen zur Erreichung dieses Ziels einen Beitrag? Falls ja, auf welche Art? Tragen etwa Ihre Produkte oder Ihre Dienstleistungen oder bestimmte Praktiken in Ihrem Unternehmen zur Gleichstellung der Geschlechter bei?



4. Current status of implementation / 4. Aktueller Stand der Umsetzung

Please mark in the following table which steps you have already taken and indicate the current status of implementation of your start-up.

Bitte wählen Sie in der folgenden Tabelle aus, welche Schritte Sie bereits abgeschlossen haben, bzw. an welchem Punkt der Umsetzung Sie jeweils sind.

Technical feasibility study – if required / Technische Machbarkeitsstudie – falls nötig

Market study/exploration – if required / Marktstudie/Marktexploration – falls nötig

Verification of industrial property rights – if required (patents, brands etc.) / Prüfung gewerblicher Schutzrechte (Patente, Marken etc.) – falls nötig

Search for financing opportunities – if required / Suche nach Finanzierungsmöglichkeiten – falls nötig

Gauging of cooperation opportunities with, for example, industrial enterprises, trade, banks – if required
Ausloten von Kooperationsmöglichkeiten (etwa mit Industrie, Handel, Banken) – falls nötig

List any other steps you have taken here.

Hier können Sie weitere Aktivitäten, die Sie bereits durchgeführt haben, angeben.

Notice: Please answer all questions. If you have any challenges, please contact business-ideas@giz.de!

Hinweis: Bitte füllen Sie alle Felder aus. Bei Fragen wenden Sie sich bitte an business-ideas@giz.de!



5. Financing / 5. Finanzierung

What initial investments are essential for starting your business (e.g. creation of a prototype, business premises, staff, technical equipment)? Please name approximate costs.

Welche Investitionen sind aus Ihrer Sicht in der Anfangsphase der Unternehmensgründung notwendig (z.B. Erstellung eines Prototyps, Geschäftsräume, Personal, technische Ausrüstung)? Bitte nennen Sie ungefähre Kosten.

How much capital do you and/or potential team members personally plan to invest in the initial phase?

Wie viel Kapital planen Sie und/oder mögliche weitere Mitgründer*innen persönlich in der Anfangsphase Ihrer Unternehmensgründung einzubringen?

How much have you already invested in the implementation of your business idea?

Wie viel haben Sie bereits in die Umsetzung Ihrer Geschäftsidee investiert?

Have you been able to find other financing opportunities or are you aware of other sources of finance?

Konnten Sie sich schon andere Finanzierungsmöglichkeiten sichern bzw. kennen Sie weitere Finanzierungsquellen?

6. Data protection / 6. Datenschutz

By selecting "Yes", I confirm that I have taken note of the data privacy statement on the following page.

Mit „Ja“ bestätige ich, dass ich die Datenschutzerklärung auf dem folgenden Blatt zur Kenntnis genommen habe.

By selecting "Yes", I confirm that all details I have provided in the application are truthful and that should the information given here change, I will report such changes immediately. I confirm that I have informed the team members named in the application about the content of the application and that I have obtained their consent for this application.

Mit „Ja“ versichere ich, alle Angaben in diesem Formular wahrheitsgemäß gemacht zu haben, und verpflichte mich, jede Abweichung zu den gemachten Angaben unverzüglich mitzuteilen. Ich versichere, dass ich die im Formular genannten Personen, die an der Unternehmensgründung beteiligt sind, über den Inhalt dieses Formulars informiert habe und ihr Einverständnis eingeholt habe.

Furthermore, I confirm with "Yes" that the company described in the application form is either not yet registered or, if it is already registered, it is still in the initial stage of development.

Außerdem versichere ich mit „Ja“, dass das im Bewerbungsformular beschriebene Unternehmen entweder noch nicht gegründet ist oder dass es bereits gegründet ist, sich aber noch in der Anfangsphase der Entwicklung befindet.

Digital Signature / Digitale Unterschrift

Notice: Please answer all questions. If you have any challenges, please contact business-ideas@giz.de!

Hinweis: Bitte füllen Sie alle Felder aus. Bei Fragen wenden Sie sich bitte an business-ideas@giz.de!



Privacy statement regarding the storage and use of personal data submitted to GIZ, Eschborn by participants in the call for proposals launched by the Shaping development-oriented migration Programme's initiative Business Ideas for Development

As protecting the privacy of personal data is very important to GIZ, we inform you below what personal data will be stored and for what purpose it will be used.

- The data controller responsible for the processing of personal data is the Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH.
Address of GIZ Head Office:
Dag-Hammarskjöld-Weg 1-5, 65760 Eschborn, Federal Republic of Germany
Email: business-ideas@giz.de
- Personal data supplied in the application (application form and curriculum vitae) and required for the application procedure and for preparing the contract under Business Ideas for Development, an initiative of the Programme Shaping development-oriented migration, will be stored on GIZ servers.
- The data will be used exclusively by Business Ideas for Development to select candidates and support the founding of businesses.
- The legal basis for the processing of data is Article 6 (1) (b) of the General Data Protection Regulation (GDPR). The data processing is necessary for pre-contractual measures or for the performance of a contract.
- The data will be used only for the purposes laid out in the privacy statement; any other use will always be subject to renewed consent. Your data will not be used for advertising purposes.
- GIZ uses suitable technical and organisational measures to secure the data against unintentional or intentional falsification, destruction, loss or access by unauthorised persons. Access to personal data is restricted to GIZ employees within the Programme Shaping development-oriented migration and the service providers commissioned to provide individual coaching, who are required to process this data in accordance with the above-mentioned purposes and who will handle the data properly and confidentially.
- The non-personal and personal data provided in the application and contract preparation process will be disclosed to third parties for the purpose of preparing contracts for Business Ideas for Development, the processes relating to our support in starting your business and the organisation of events during the support phase. This applies to the commissioning party, the Federal Ministry for Economic Cooperation and Development (BMZ), as well as to subordinate institutions and the service providers commissioned to provide individual coaching.
- In addition, the personal data collected (names of participants) will be disclosed to hotels and event agencies for further processing within the scope of the above-mentioned purposes.

Datenschutzerklärung zur Speicherung und Nutzung persönlicher Daten durch die GIZ in Eschborn für Teilnehmer am Business Plan Contest von „Geschäftsideen für Entwicklung“ des Programms Migration entwicklungspolitisch gestalten (MEG)

Da der Schutz der persönlichen Daten für die GIZ sehr wichtig ist, teilen wir Ihnen hier mit, welche Ihrer persönlichen Daten gespeichert und wofür sie verwendet werden.

- Verantwortliche Stelle für die Datenverarbeitung ist die Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH.
Sitz der Gesellschaft: Dag-Hammarskjöld-Weg 1 – 5, 65760 Eschborn; E-mail: business-ideas@giz.de
- Die im Rahmen der Bewerbung angegebenen persönlichen Daten (im Bewerbungsformular sowie dem Lebenslauf), die zum Zwecke der Durchführung des Bewerbungsverfahrens und der Vertragserstellung für das Förderangebot von „Geschäftsideen für Entwicklung“, einem Angebot des Programms Migration entwicklungspolitisch gestalten (MEG), erforderlich sind, werden auf Servern der GIZ gespeichert.
- Die Daten werden ausschließlich zum Zweck der Auswahl und der Begleitung im Gründungsprozess in der Förderphase verwendet.
- Rechtsgrundlage für die Verarbeitung ist Art. 6 Abs. 1 b) der Datenschutz-Grundverordnung (DSGVO). Die Datenverarbeitung ist zur Durchführung vorvertraglicher Maßnahmen oder für die Erfüllung eines Vertrags erforderlich.
- Die Daten werden ausschließlich zu den in der Erklärung beschriebenen Zwecken genutzt; jede andere Verwendung wird stets von einer erneuten Einwilligung abhängig gemacht. Ihre Daten werden nicht für Werbezwecke genutzt.
- Die GIZ sichert die Daten durch geeignete technische und organisatorische Maßnahmen gegen unbeabsichtigte oder beabsichtigte Verfälschung, Zerstörung, Verlust oder Zugang durch Unbefugte. Der Zugang zu den persönlichen Daten ist auf die Mitarbeiter der GIZ innerhalb des Programms Migration entwicklungspolitisch gestalten (MEG) beschränkt sowie auf die für das individuelle Gründungscoaching beauftragten Dienstleister, die diese Daten gemäß oben genannter Zwecke verarbeiten müssen und ordnungsgemäß und vertraulich damit umgehen.
- Die im Bewerbungs- und Vertragserstellungsprozess bereitgestellten nicht-personenbezogenen und personenbezogenen Daten werden sowohl zum Zwecke der Vertragserstellung für das Förderangebot von „Geschäftsideen für Entwicklung“, für Prozesse im Rahmen der Gründungsbegleitung und für die Organisation von Veranstaltungen während der Förderphase an Dritte weitergegeben. Dies betrifft das beauftragende Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) sowie nachgeordnete Institutionen und durch die GIZ beauftragte Dienstleister, die für das individuelle Gründungscoaching zuständig sind.
- Weiterhin werden die erhobenen personenbezogenen Daten (Namen der Teilnehmer) im Rahmen der oben genannten Zwecke zur weiteren Verarbeitung an Hotels und Veranstaltungsagenturen weitergeleitet.